

Les premiers congrès fédéralistes

Source: CVCE.

Copyright: (c) CVCE.EU by UNI.LU

Tous droits de reproduction, de communication au public, d'adaptation, de distribution ou de rediffusion, via Internet, un réseau interne ou tout autre moyen, strictement réservés pour tous pays.

Consultez l'avertissement juridique et les conditions d'utilisation du site.

URL: http://www.cvce.eu/obj/les_premiers_congres_federalistes-fr-e20d63b4-592f-4385-8ee7-a09e1eaa2175.html

Date de dernière mise à jour: 29/07/2016



Les premiers congrès fédéralistes

À la fin des années quarante, les initiatives fédéralistes se multiplient en Europe. Plusieurs congrès (Montreux, La Haye, Gstaad...) donnent un nouvel élan aux idées fédéralistes. De nombreux projets sont élaborés, à l'instar de la Constitution européenne imaginée par les fédéralistes Alexandre Marc et Altiero Spinelli. Ils conçoivent une Europe dans laquelle les États seraient représentés par un Sénat, tandis que l'Assemblée européenne, élue au suffrage universel, exercerait un pouvoir législatif et contrôlerait le gouvernement européen. La politique économique, la monnaie et la défense figurent dans les domaines de compétence qu'ils proposent de déléguer aux institutions fédérales, tandis que la santé, l'éducation et la culture resteraient aux mains des autorités nationales, voire régionales. Le 25 octobre 1948 voit la création du Mouvement européen qui, lors de sa session inaugurale en février 1949 à Bruxelles, plaide notamment pour l'adoption d'une charte européenne des droits de l'homme et adopte le statut d'une Cour européenne.